

Comerciantes del Barrio Chino llaman a retomar visitas

Reactivación turística y gastronómica de Lirquén se enfocará en difusión del destino

Desde la Seremi de Economía se anunció una serie de medidas de promoción de la zona que se llevará a cabo junto a Sernatur. Próxima semana se comenzará la entrega de subsidio a pymes afectadas.

Por Diana Aros Aros
 diana.aros@diarioelsur.cl

Cerca de tres semanas han transcurrido desde la devastadora emergencia que azotó a Biobío debido a los incendios forestales, que dejaron miles de viviendas destruidas y personas fallecidas, y que, además, ocasionaron la pérdida productiva de comunas como Penco y Tomé. En esa línea, diversos servicios del Ministerio de Economía se han desplegado para entregar apoyos, los que se materializarán en subsidios y un plan de promoción turística y gastronómica.

"Me ha correspondido liderar un proceso de levantamiento de información de todas nuestras micro, pequeñas y medianas empresas afectadas directamente por el incendio. Con esto hemos construido un catastro que ya lleva más de 250 empresas formalizadas que han perdido su infraestructura, mercadería, equipamiento y desde la próxima semana, Sercotec va a estar tomando contacto con cada una de estas empresas para entregar un subsidio que puede llegar hasta los 10 millones de pesos para recuperar parte de su pérdida", sostuvo el seremi de Economía, Javier Sepúlveda.

Pese a lo anterior, el secretario regional ministerial afirmó que las medidas no son suficientes, ya que, tras la tragedia, la economía

150

pymes, aproximadamente, del total de pequeñas empresas afectadas por incendios, se concentran en la comuna de Penco.

EL TURISMO COMO MOTOR LOCAL

de Lirquén y de barrios gastronómicos tradicionales como Bellavista y Diccható, en Tomé, están paralizadas. "El compromiso es de todos para reactivar económicamente a estos sectores. Por lo tanto, hacemos un llamado a nuestros turistas a visitar estos destinos turísticos, porque esa es la mejor forma de apoyar a las zonas afectadas. En paralelo vamos a estar con Sernatur realizando actividades de promoción, utilizando los medios de comunicación masiva, usando redes sociales y también contratando influencers para que vengan a promocionar nuestra zona. Vamos a estar todo lo que queda de verano concentrados en estos destinos turísticos de Penco y Tomé, para que reactivemos económicamente a este sector", indicó.

Berta Saavedra, tesorera del gremio gastronómico Barrio Chino de Lirquén, puntualizó en que "han sido momentos catastróficos para todos nosotros (...) lo que le pedimos a nuestros clientes, a nuestros turistas que vienen acá, que vuelvan a Lirquén, que nos ayuden a levantar nuestro pueblo, porque acá tenemos mucha gente que vive del turismo, que perdió sus casas, familias y que trabajan acá en el polo gastronómico. Lo poco que queda del verano tratar que nuestros trabajadores, tanto comerciantes como locatarios de restaurante, volvamos a surgir y que nuestro pueblo siga adelante".



Durante la temporada estival se realizarán diversas actividades recreativas para atraer turistas.

Tras aplicar la ficha de afectación a empresas y cooperativas, se entregará un subsidio de hasta \$10 millones por afectado.

El alcalde Penco, Rodrigo Vera, agregó que, junto al proceso de reconstrucción de la comuna, también se ha solicitado priorizar la reactivación económica y así levantar a los emprendimientos afectados. En esa línea el jefe comunal detalló que el Barrio Chino continuará su funcionamiento y que realizarán y coordinarán actividades recreativas, artísticas y gastronómicas, que permitan retomar la vitalidad del sector.

"Junto con trabajar en la recuperación, tenemos que levantar al emprendimiento. El llamado es

a todas las personas de la Región, sobre todo a quienes están de vacaciones, que vean a Barrio Chino como un lugar seguro, que cumple con todas las condiciones sanitarias y con un buen trato y cortesía a los turistas", recalcó.

Cabe señalar que el Ministerio de Economía estuvo desplegado en la Región para aplicar la Ficha de Emergencia de Empresas y Cooperativas en las comunas afectadas por los incendios, con el objetivo de canalizar la información y catastro para la entrega de ayudas y subsidios.